

Pierden agricultores de tomate 70 mdd por restricciones de EU (El Financiero 18/06/08)

Pierden agricultores de tomate 70 mdd por restricciones de EU (El Financiero 18/06/08) Héctor A. Chávez Maya
Miércoles, 18 de junio de 2008 Detenidas en la frontera, 50 mil toneladas. Es una política terrorista en contra del campo mexicano. Riesgo de caos rural, dice "El Rey del Tomate". Las restricciones que mantiene Estados Unidos para el tomate mexicano han dejado pérdidas a los productores nacionales superiores a 70 millones de dólares, aseguró el diputado Andrés Bermúdez Viramontes, integrante de la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados. En entrevista con EL FINANCIERO señaló que del 7 de junio a la fecha, en la frontera mexicana se encuentran detenidas 50 mil toneladas de tomate, la mayoría prácticamente en estado de descomposición. Asimismo, el Rey del Tomate advirtió que se trata de una política terrorista de Estados Unidos contra la agricultura de México, ya que Washington está protegiendo incorrectamente a los productores de California, que en los próximos días iniciarán la cosecha de 25 millones de toneladas del vegetal, que se pretende comercializar en todo el país, sin que exista obstáculo alguno. "Ahorita, como está su economía tan baja, ellos están haciendo esto para poder levantar su economía y empleo." Este conflicto debe tomarse como un motivo para exigir una revisión exhaustiva del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). De lo contrario, el gobierno de EU, "cada vez que se le antoje, bloqueará productos mexicanos. Ahorita es el tomate, mañana podrían ser las calabacitas, la zanahoria o cualquier otro producto, como fueron el aguacate y el atún". Hacer cargos Luego de informar que un alto porcentaje de la producción nacional, que es de 2.3 millones de toneladas al año, está en peligro de no ser comercializada, consideró que los titulares de las secretarías de Agricultura, Alberto Cárdenas, y de Economía, Eduardo Sojo, deben mandar personal especializado a la frontera mexicana para hacer un balance del tomate que se está pudriendo, para hacerle cargos al gobierno de EU. Como conocedor del sistema comercial de Estados Unidos, aseguró que situaciones como éstas se presentan continuamente en ese país, donde con cualquier pretexto restringen la entrada de productos de importación a algunos estados. El diputado panista reconoció que a pesar de que las autoridades mexicanas se han estado reuniendo con funcionarios de EU, se continúa argumentando que se realizan estudios a profundidad para ver si México no tiene su producción contaminada. "Las condiciones que tiene México en su producción no dan pie a esa clase de enfermedad, que sólo sale cuando la tierra se ha sembrado mucho." Bermúdez Viramontes destacó que las restricciones en EU están afectando considerablemente el consumo nacional, por lo que el precio del jitomate ha bajado de ocho a cuatro pesos en la última semana. Si en los próximos diez días no hay una solución al problema, la situación se volverá un caos, ya que los campesinos se verán afectados en la venta de sus cosechas y sus ingresos. En los próximos días quedará conformada una comisión especial de defensa del tomate mexicano en la Cámara de Diputados, que acudirá a EU en busca de una solución inmediata del conflicto. Hasta el momento el único estado que puede continuar con las exportaciones a EU es Baja California, que no representa grandes cantidades de producción.